

La Chambre d'agriculture de l'Aude vous propose sa revue de presse hebdomadaire. Il ne s'agit que d'un résumé des analyses et opinions des médias qui ont été lues pour la réaliser. Elle ne peut en aucun cas être interprétée comme reflétant le point de vue de la Chambre. Sont mis à disposition, dès lors qu'ils existent, les liens vers les articles de presse cités dans la synthèse. Ces liens, actifs à la date de la mise en ligne de la synthèse, sont susceptibles de ne plus l'être quelques jours plus tard.

Aude

Fêter vraiment les paysans à Villesèque des Corbières le 19 mai

Il faut être sacrément courageux aujourd'hui pour monter une fête paysanne des Corbières. Un peu seuls au monde sont les vrais paysans. On parle là, de ceux qui ont de la terre sous les ongles et ne se doutent même pas des chiffres d'affaires pharaoniques des grands céréaliers affidés à la FNSEA. Ils vivent durement dans ces corbières austères mais magnifiques, le payent souvent cher, car ils savent que l'intégrité à un prix.

L'Indépendant – 12 Mai 2024

<https://www.lindependant.fr/2024/05/12/feter-vraiment-les-paysans-a-villesequ-des-corbieres-le-19-mai-11922837.php>

22 sénatrices et sénateurs au soutien de l'éolien off-shore

Sénatrice et sénateur audois, Gisèle Jourda et Sébastien Pla font partie des 22 élus signataires d'une tribune, alors que projet d'éolien en mer au large de Port-La Nouvelle est actuellement menacé.

La Dépêche – 12 Mai 2024

<https://www.ladepeche.fr/2024/05/12/22-senatrices-et-senateurs-au-soutien-de-leolien-off-shore-11945433.php>

Trèbes : il était une fois... l'histoire des oliviers, un éternel recommencement

Au XVIIIe siècle, des centaines d'oliviers embellissaient la campagne de leur feuillage argenté de la Lande à la Rode, de Rouvenac à Béragne...

La Dépêche – 11 Mai 2024

<https://www.ladepeche.fr/2024/05/11/trebes-il-etait-une-fois-lhistoire-des-oliviers-un-eternel-recommencement-11943844.php>

Aude : un câble XXL de 24 kilomètres livré pour les éoliennes flottantes expérimentales

Les éoliennes flottantes au large de Port-La Nouvelle et Gruissan seront gigantesques. Et leur capacité de production d'électricité itou. Pour de tels engins, il fallait un câble de raccordement en proportion. Tout récemment, RTE l'a livré à Eolmed.

L'Indépendant – 10 Mai 2024

<https://www.lindependant.fr/2024/05/09/aude-un-cable-xxl-de-24-kilometres-livre-pour-les-eoliennes-flottantes-experimentales-11940230.php>

Thivent-Rouanet : choc des visions viticoles et écologiques

Viviane Thivent et Frédéric Rouanet ont accepté d'échanger autour de plusieurs thèmes sources de frictions entre agriculteurs et écolos. Des points de convergence existent-ils à l'échelle de l'Aude ?

La Dépêche – 9 Mai 2024

<https://www.ladepeche.fr/2024/05/09/thivent-rouanet-choc-des-visions-viticoles-et-ecologiques-11939592.php>

Visite de Xi Jinping en France : les vins de l'Aude de Gérard Bertrand servis lors du déjeuner présidentiel à la Mongie

Les vins de Gérard Bertrand ont été servis lors du déjeuner présidentiel dans les Hautes-Pyrénées avec le président Xi Jinping et lors du déjeuner des hautes autorités, ce mardi 7 mai 2024.

L'Indépendant – 9 Mai 2024

<https://www.lindependant.fr/2024/05/08/les-vins-de-gerard-bertrand-servis-lors-du-dejeuner-presidentiel-a-la-mongie-avec-le-president-xi-jinping-11938044.php>

Comment satellites et IA ont permis de détecter les friches agricoles

Depuis octobre 2022, la société d'aménagement foncier et d'établissement rural (Safer) Occitanie était au cœur d'un projet consacré aux friches agricoles dans le cadre du Space for Climate Observatory (SCO). Le 26 avril, la Safer a livré les résultats du travail mené avec le centre national d'études spatiales (CNES) : l'Occitanie est la 1^{re} région de France à disposer d'un inventaire cartographié des friches agricoles.

La Dépêche – 8 Mai 2024

<https://www.ladepeche.fr/2024/05/08/comment-satellites-et-ia-ont-permis-de-detecter-les-friches-agricoles-11937805.php>

"Il faut chouchouter les porteurs de projets agricoles !"

L'Adear et Graines de paysans travaillent pour développer et conserver le territoire agricole audois.

La Dépêche – 8 Mai 2024

<https://www.ladepeche.fr/2024/05/08/limoux-il-faut-chouchouter-les-porteurs-de-projets-agricoles-11937788.php>

Un nouveau nom de destination et une nouvelle stratégie touristique pour l'Aude

Après trois ans de travail et de réflexion, le conseil départemental a dévoilé ce lundi 6 mai le nom de sa nouvelle marque de destination touristique.

La Dépêche – 7 Mai 2024

<https://www.ladepeche.fr/2024/05/07/un-nouveau-nom-de-destination-et-une-nouvelle-strategie-touristique-pour-laude-11935469.php>

Fleury-d'Aude/Salles-d'Aude : La Vendémiaire, une coopérative qui évolue avec son temps

Créée en 1937, la Vendémiaire est devenue une réelle institution depuis des décennies, unissant les communes de Fleury-d'Aude et de Salles-d'Aude par son vignoble.

La Dépêche – 7 Mai 2024

<https://www.ladepeche.fr/2024/05/07/fleury-daudesalles-daude-la-vendemiaire-une-cooperative-qui-evolue-avec-son-temps-11935433.php>

Vignobles de Vendéole : partenariats gourmands

"Bonne cuisine et bon vin, c'est le paradis sur terre", affirmait Henri IV. Voilà peut-être pourquoi les vignerons dans le vent des Vignobles de Vendéole, sans renier leurs pratiques et leur cœur de métier, souhaitent diversifier leur offre et surfer sur la vague de l'œnotourisme.

La Dépêche – 7 Mai 2024

<https://www.ladepeche.fr/2024/05/07/arzens-vignobles-de-vendeole-partenariats-gourmands-11935432.php>

60 ans d'enseignement agricole : parole d'étudiant

John Buie a 25 ans et vit à Brooklet, dans l'Etat de Géorgie, aux Etats-Unis. Sa maman, française, tenait à une éducation française pour ses enfants, la famille a donc déménagé en France pour leur scolarité.

La Dépêche – 6 Mai 2024

<https://www.ladepeche.fr/2024/05/06/60-ans-denseignement-agricole-parole-detudiant-11933251.php>

Occitanie

Elections européennes : ce que l'Europe apporte à la Région Occitanie

À l'occasion de la Journée de l'Europe, la Région Occitanie a publié un document récapitulatif sur la contribution des fonds européens à son action pro-européenne.

La Dépêche – 9 Mai 2024

<https://www.ladepeche.fr/2024/05/09/elections-europeennes-ce-que-leurope-apporte-a-la-region-occitanie-11938831.php>

Naissance dans le Gard du plus grand groupe mondial de distilleries vinicoles

Les groupes Union des distilleries de Méditerranée (UDM), basé à Vauvert, et GrapSud, basé à Cruviers-Lascours, se rapprochent "dans un contexte de crise sévère et profonde de la filière viticole".

Midi Libre – 6 Mai 2024

<https://www.midilibre.fr/2024/05/06/naissance-dans-le-gard-du-plus-grand-groupe-mondial-de-distilleries-vinicoles-11933744.php>

Chez Arterris, l'emploi saisonnier peut durer toute l'année !

Le groupe coopératif d'agriculteurs, implanté dans le sud de la France, va recruter près de 200 saisonniers cette année en Occitanie. Les postes, accessibles en CDD, mènent parfois à des contrats plus pérennes... Témoignages.

Toulemploi.fr – 6 Mai 2024

<https://www.toulemploi.fr/Chez-Arterris-l-emploi-saisonnier-peut-durer-toute-l-annee.42093>

France

Des risques climatiques source de volatilité pour les prix des grains

Alors que la saison des risques climatiques bat son plein, les marchés agricoles connaissent une période de forte volatilité.

La France Agricole – 10 Mai 2024

<https://www.lafranceagricole.fr/conjoncture-cultures/article/867025/des-risques-climatiques-source-de-volatilite-pour-les-prix-des-grains>

Foncier : 20 276 hectares ont été artificialisés en 2022

La consommation d'espaces naturels et agricoles a légèrement baissé en 2022 par rapport à 2021. C'est le constat que dresse le Cerema dans le cadre de l'observatoire de l'artificialisation des sols mis à jour le 1er avril 2024.

La France Agricole – 9 Mai 2024

<https://www.lafranceagricole.fr/artificialisation-des-terres/article/867003/foncier-20-276-hectares-ont-ete-artificialises-en-2022>

Agriculture : l'Etat doit faciliter l'utilisation des fertilisants produits par les collectivités

Le rapport « Évaluation de la souveraineté agricole et alimentaire de la France » publié en mars dernier par le gouvernement souligne que « *le maintien de la fertilité des sols est un enjeu majeur* ». Mais selon plusieurs organisations spécialisées, le gouvernement maintient un projet de texte « socle commun des matières fertilisantes pour les supports de culture » qui menace le retour au sol des matières organiques collectées par les collectivités.

Enviscope.com – 8 Mai 2024

<https://www.enviscope.com/agriculture-letat-doit-faciliter-lutilisation-des-fertilisants-produits-par-les-collectivites/>